



Еженедельник новостей МДС

События за 17 – 21 апреля 2017 г.

18 апреля

Проект «Таза коом» презентован бизнесу

МДС принял участие в презентации национального проекта развития государства через высокие технологии «Таза коом» ("Чистое общество") с участием руководителя Аппарата Президента КР Сапара Исакова. Цель презентации – информирование бизнес-сообщества о проекте «Таза коом» и роли бизнес-сообщества в реализации проекта. "Таза коом" является главным проектом Национальной стратегии устойчивого развития (НСУР) до 2040 года. Цель проекта - построение открытого прозрачного государства, повышение качества жизни граждан, а также улучшение условий для бизнеса в Кыргызстане. В презентации приняли участие руководители компаний, представляющих ведущие секторы экономики страны, а также представители бизнеса и международного сообщества.

АБР представил «Обзор развития Азии 2017 (ADO)»

МДС принял участие в презентации ежегодного отчета АБР об экономическом развитии и макроэкономических проблемах развивающихся стран Центральной Азии, с акцентом на Кыргызстан. Экономисты обсудили основные достижения 2016 года, прогноз экономического роста в 2017 году, инфляцию и трудности адаптации к членству в ЕАЭС. Эксперты и представители АБР поделились своими взглядами по улучшению инвестиционного климата и необходимости увеличения передачи технологий в связи с интеграцией в глобальные производственно-сбытовые цепи.

Исследование определит предпочтения для членов бизнес-ассоциаций

Представители ведущих бизнес-ассоциаций - НАБА, МДС, ТПП и др. при участии Совета по развитию бизнеса и инвестициям при Правительстве КР обсудили пути усиления роли ассоциаций. Решено провести дополнительное исследование, чтобы определить, какие предпочтения можно предоставить членам ассоциаций. Участники предложили провести встречи с донорами (агентствами по развитию) на предмет поиска экспертов для проведения исследования.

IBC Weekly News

Events of April 17 – 21, 2017

April 18

Taza Koom project presented to the business

IBC took part in the presentation of the national project to develop the state through high technologies, Taza Koom (Clean Society), with the participation of Head of the Office of the President of the Kyrgyz Republic Sapar Isakov. The presentation aimed to inform the business community about the Taza Koom project and the role of business in its implementation. Taza Koom is the main project of the National Sustainable Development Strategy until 2040. The project aims to build an open transparent state, improve the quality of life of citizens, and improve the conditions for doing business in the country. Representatives of the business and international community took part in the event.

ADB presents Asian Development Outlook 2017

IBC took part in a presentation of the ADB Asian Development Outlook 2017, annual report to provide a comprehensive analysis of macroeconomic issues in developing Central Asian countries. Leading economists discussed the economic growth forecast, inflation rates and obstacles in adaptation to the EEU regulations. ADB representatives and experts shared views on improvement of the investment climate and the need to increase the introduction of high technologies due to integration into global value chains.

A study will determine preferences for business associations' members

Representatives of leading business associations including NABA, IBC and CCI, with the participation of the Business Development and Investment Council under the Government of the Kyrgyz Republic, discussed ways to strengthen the role of associations. It was decided to conduct an additional study to find out which preferences can be given to members of business associations. The participants suggested holding meetings with donors (development agencies) to find experts for the study.

<p>Рассмотрена возможность введения параллельного проектирования в строительстве</p> <p>В Министерстве экономики КР состоялось совещание по вопросу параллельного проектирования в строительстве. Участники обменялись мнениями о необходимости введения параллельного проектирования и о проблемах, с которыми сталкиваются представители государственных органов и бизнес-сообщества при строительстве объектов. Решено проводить такие встречи систематически и к следующему заседанию представить предложения по оптимизации нормативной правовой базы в сфере строительства.</p>	<p>Introduction of parallel design in construction considered</p> <p>The Economy Ministry held a meeting to discuss parallel design in construction. The participants exchanged views on introduction of parallel design in the construction sector and problems faced by government agencies and the business community in the construction of facilities. It was decided to hold such meetings systematically and to submit suggestions to optimize the regulatory legal framework in the construction sector by the next meeting.</p>
<p>19 апреля</p> <p>Предложения операторов связи обсудят на Инвестсовете</p> <p>Представители операторов связи – членов МДС и секретариата Совета по развитию бизнеса и инвестициям при Правительстве КР обсудили предложения к следующей повестке дня заседания Инвестсовета. Рассмотрев предложения МДС, секретариат Инвестсовета предложил включить в повестку вопросы по доступу операторов связи к розничным финансовым услугам и по упрощению процедуры присвоения частот сотовым операторам. МДС совместно с Ассоциацией операторов связи разрабатывает конкретные предложения к заседанию Инвестсовета.</p> <p>Кыргызстан и Иран расширяют деловое сотрудничество</p> <p>В отеле «Хаятт Ридженси Бишкек» прошел кыргызско-иранский бизнес-форум, организованный Государственным агентством по продвижению инвестиций и экспорта при Министерстве экономики КР. Цель форума - укрепление торгово-экономических связей между двумя странами. В работе форума приняла участие официальная иранская бизнес-делегация, которую возглавлял министр иностранных дел Исламской Республики Иран Мохаммад Джавад Зариф. В дискуссиях участвовали представители министерств и ведомств, а также бизнес-сообщества Кыргызстана, включая МДС.</p>	<p>April 19</p> <p>Investment Council to consider suggestions of telecom operators</p> <p>Representatives of communication operators - IBC members and Secretariat of the Business Development and Investment Council discussed the next agenda of the Council's meeting. Having considered the IBC suggestions, the Investment Council's secretariat decided to include issues on the access of telecom operators to retail financial services and on simplifying the procedure for assigning frequencies to cellular operators in the agenda. The IBC, together with the Association of Telecom Operators, is developing proposals for the meeting.</p> <p>Kyrgyzstan, Iran expanding business cooperation</p> <p>The Hyatt Regency Bishkek hosted a Kyrgyz-Iranian business forum organized by the Investments and Export Promotion Agency under the Economy Ministry. The forum aimed to strengthen trade and economic ties between the two countries. The official business delegation led by Minister of Foreign Affairs of the Islamic Republic of Iran Mohammad Javad Zarif took part in the forum. The event was also attended by representatives of ministries and agencies, as well as business community of Kyrgyzstan including IBC.</p>
<p>20 апреля</p> <p>Выгодны ли частные инвестиции в сохранение биоразнообразия?</p> <p>Исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков выступил модератором на круглом столе «Частные инвестиции в сохранение биоразнообразия и выгоды». Мероприятие организовано Проектом ПРООН «Инициатива по финансированию биоразнообразия», МДС и Агентством по корпоративной социальной ответственности в Центральной Азии. Участники круглого стола ознакомились с положительным опытом</p>	<p>April 20</p> <p>Are private investments profitable for biodiversity conservation?</p> <p>IBC Executive Director Askar Sydykov spoke as a moderator at the roundtable "Private investments in conservation of biodiversity and benefits" held by the Biodiversity Finance initiative (BIOFIN) UNDP Project, International Business Council and CSR in Central Asia. The roundtable provided a platform for business representatives to get acquainted with the positive experience of companies investing in</p>

компаний, инвестирующих в биоразнообразие, а также с мировыми практиками финансовых решений, стимулирующих частный бизнес к сохранению и устойчивому использованию природных активов. В дискуссиях приняли участие представители министерств и ведомств КР, Совета по развитию бизнеса и предпринимательства при Торага ЖК КР, посольств и международных организаций, неправительственных организаций и бизнес-ассоциаций.

[Подробнее](#)

Рассмотрены возможности вывода авиакомпаний КР из «черного списка» ЕС

Заместитель исполнительного директора МДС Данияр Медеров и региональный менеджер Международной ассоциации воздушного транспорта (IATA) по Центральной Азии Йордан Карамалаков обсудили возможности вывода 13 авиакомпаний Кыргызстана из «черного списка» Евросоюза, что послужит улучшению имиджа Кыргызстана и росту потока туристов в страну. 8 декабря 2016 Европейская комиссия обновила список ЕС по безопасности полетов (список авиакомпаний, которые не соответствуют международным стандартам безопасности). Все авиакомпании КР находятся в «черном списке» ЕС с 2006 года.

Директор департамента туризма принял участие в работе комитета МДС

Комитет МДС по туризму провел заседание в Jannat Regency с участием директора департамента туризма при Министерстве культуры, информации и туризма КР Азамата Жаманкулова. Обсуждены итоги 2016 года, а также подготовка к летнему туристическому сезону 2017 года. Рассмотрены меры по улучшению туристической привлекательности страны в регионе и в мире. Директор департамента туризма предложил МДС совместно разрабатывать предложения по продвижению отрасли и лоббировать их в органах государственной власти.

Официально запущена Программа по содействию Жогорку Кенешу КР

МДС принял участие в официальном открытии Программы по содействию Жогорку Кенешу КР. Заместитель Торага Жогорку Кенеша Кыргызской Республики Алтынай Омурбекова поблагодарила Министерство по международному развитию Великобритании (DFID) за оказываемую помощь и содействие в построении парламентской демократии в стране. Основной задачей программы является создание платформы для связи между парламентом и гражданским обществом. Кроме того, в своем выступлении Алтынай Омурбекова дала высокую оценку роли МДС в становлении Совета по развитию бизнеса и предпринимательства при Торага ЖК КР.

biodiversity, as well as global practices of financial solutions that encourage private businesses to conserve and use natural assets. Representatives of the ministries and agencies of the Kyrgyz Republic, the Business and Entrepreneurship Development Council under the Toraga (Speaker) of the Jogorku Kenesh, embassies and international organizations, non-governmental organizations and business associations took part in the discussions.

[More](#)

Withdrawal of Kyrgyz airlines from the EU blacklist considered

IBC Deputy Executive Director Daniyar Mederov and International Air Transport Association (IATA) Regional Manager for Central Asia, Jordan Karamalakov, discussed the possibility of withdrawing of 13 Kyrgyzstan's airlines from the blacklist of the European Union, which will improve Kyrgyzstan's image and increase the flow of tourists to the country. On December 8, 2016, the European Commission updated the EU safety list (list of airlines that do not meet international safety standards). All airlines of the Kyrgyz Republic have been on the EU blacklist since 2006.

Tourism Department Director participates in the IBC Committee meeting

The IBC Tourism Committee held a meeting at Jannat Regency with the participation of Azamat Jamankulov, Director of the Tourism Department under the Ministry of Culture, Information and Tourism. The participants discussed the results of 2016 and preparations for the summer tourist season 2017, as well as measures to improve the country's tourist attractiveness in the region and in the world. Jamankulov suggested IBC to jointly develop suggestions to promote the tourism industry and lobby them in the government bodies.

Program to promote the Jogorku Kenesh officially launched

IBC took part in the official opening of the Support to the Jogorku Kenesh of the Kyrgyz Republic under DFID-funded Governance in Action (GiA) program. Jogorku Kenesh Deputy Speaker Alтынay Omurbekova, thanked the UK Department for International Development (DFID) for the assistance in building parliamentary democracy in the country. The program aims to create a platform for communication between the parliament and civil society. In her speech, Alтынay Omurbekova highly appreciated the IBC role in the establishment of the Business and Entrepreneurship Development Council under the Jogorku Kenesh Speaker.

<p>21 апреля</p> <p>Директор МДС выступил модератором на круглом столе по освоению минеральных ресурсов</p> <p>Исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков выступил модератором на круглом столе «Освоение минеральных ресурсов для устойчивого развития Кыргызской Республики». Мероприятие провели Государственный комитет промышленности, энергетики и недропользования КР и Институт управления природными ресурсами. Общественные обсуждения были организованы, чтобы определить приоритеты реформирования управления горнодобывающей отраслью страны. В работе круглого стола участвовали представители Жогорку Кенеша КР, Министерства экономики, Министерства финансов, Министерства иностранных дел, Государственного агентства охраны окружающей среды и лесного хозяйства, донорские организации, горнодобывающие компании, эксперты и неправительственные организации.</p>	<p>April 21</p> <p>IBC Director moderates a session of the roundtable on mineral resources development</p> <p>IBC Executive Director Askar Sydykov acted as a moderator at the roundtable "Development of Mineral Resources for Sustainable Development of the Kyrgyz Republic". The event was organized by the State Committee for Industry, Energy and Subsoil Use and the Natural Resource Governance Institute. Public discussions aimed to identify priorities for reforming the management of the country's mining industry. Representatives of the Jogorku Kenesh, Economy Ministry, Finance Ministry, Ministry of Foreign Affairs, State Agency for Environmental Protection and Forestry, as well as donor organizations, mining companies, experts and non-governmental organizations participated in the discussions.</p>
<p>Информация для членов МДС</p> <p>МДС включен в Координационную группу по подготовке проекта долгосрочной стратегии развития страны</p> <p>Исполнительный директор Международного делового совета вошел в состав Координационной группы по подготовке проекта долгосрочной стратегии развития Кыргызской Республики на период до 2040 года. Координационная группа образована согласно распоряжению Президента Кыргызской Республики Алмазбека Атамбаева. Координационной группе поручено в срок до 10 июня 2017 года подготовить проект долгосрочной стратегии развития КР до 2040 года. Кроме того, Координационной группе предоставлено право привлекать к работе сотрудников государственных органов и органов местного самоуправления, независимых экспертов, консультантов.</p> <p>Подробнее</p> <p>Компания Эл Груп Консалтинг набирает слушателей в Авторскую Школу Рекрутера. Слушатели получают практические знания в области эксклюзивного поиска и подбора персонала. Тренинг рассчитан на группу слушателей из практикующих профессионалов, вовлечённых в процесс поиска, отбора и найма, а также начинающих специалистов, желающих повысить свой экспертный уровень в сфере эффективного рекрутинга. Для сотрудников компаний - членов МДС предусмотрены скидки. Контакты для дополнительной информации и регистрации: +996 312 (0) 98 62 16, +996 555 (0) 00 39 36.</p> <p>"Эффективное управление организационными изменениями". Почему различные компании при одинаковых стартовых условиях добиваются разных результатов? Может ли организация успешно функционировать и не развиваться организационно?</p>	<p>Information for IBC members</p> <p>IBC included in the Coordinating Group to draft a long-term development strategy for the country</p> <p>Executive Director of the International Business Council is a member of the Coordination Group for drafting a long-term development strategy of the Kyrgyz Republic for the period up to 2040. The Coordination Group was formed in accordance with the order of the President of the Kyrgyz Republic Almazbek Atambaev who instructed the CG to draft the development strategy until June 10, 2017. In addition, the Coordination Group was given the right to engage employees of state bodies, local self-government bodies, independent experts and consultants.</p> <p>The EI Group Consulting company invites students to the Author's Recruiter School to get practical knowledge in the field of exclusive recruitment. The training is designed for a group of students from practicing professionals involved in the search, selection and hiring process, as well as beginning professionals wishing to improve their professional knowledge in effective recruiting. Discounts will be provided for employees of the IBC member companies. For additional information and registration please contact: +996 312 (0) 98 62 16, +996 555 (0) 00 39 36</p> <p>Effective management of organizational changes. Why do various companies achieve completely different results under the same starting conditions? Can the organization operate successfully and not develop organizationally? The first meeting in the cycle of professional meetings, HR Master, will be devoted to the organizational development. The event will be held on April 25 from 16:30 to 18:30. Svetlana Voloboeva, Head of</p>

<p>Теме организационного развития будет посвящена первая встреча в цикле профессиональных встреч «HR-Мастер», которая состоится 25 апреля с 16:30 до 18:30. Спикером выступает Светлана Волобоева, руководитель службы по работе с персоналом и организационному развитию ОсОО «Скай Мобайл» (TM Beeline). Контакты: 0 312 98 62 15 (16), 0 555 00 39 36, info@el-group.com</p> <p>Международная Финансовая Корпорация приглашает Вас принять участие в международном тренинге: «Применение экологических, социальных и управленческих стандартов для компаний нефтегазового и горнодобывающего сектора». Тренинг состоится 16 мая 2017 года с 8:30 до 17:00. Место проведения: г. Алматы, Казахстан, ул. Желтоксан, 181, отель «ИнтерКонтиненталь». Участники должны заполнить регистрационную форму (в приложении) и отправить ее до 5 мая 2017 года по следующим адресам: srakhimshoeva@ifc.org (Шамсия Рахимшоева) и dtologonova@ifc.org (Динара Тологонова).</p>	<p>Personnel and Organizational Development, Sky Mobile LLC (TM Beeline), will be a speaker. Please contact El Group Consulting: 0 312 98 62 15 (16), 0 555 00 39 36, info@el-group.com</p> <p>The International Finance Corporation cordially invites you to participate in the international training: "Implication of Environmental, Social and Governance standards on oil, gas and mining sector companies". The training will take place on May 16, time: 8:30 a.m. to 17:00 p.m at InterContinental Hotel, Almaty, Kazakhstan, 181, Zheltoksan Street, 10th floor. Participants shall fill out the registration form and send until May 5, 2017 to the following emails addresses: srakhimshoeva@ifc.org (Shamsiya Rakhimshoeva) and dtologonova@ifc.org (Dinara Tologonova).</p>
<p>Встречи с компаниями – членами МДС</p> <p><i>18 апреля</i> представители МДС и Таалайбек Джуматаев, генеральный директор микрокредитной компании «Фронтиэрс», рассмотрели возможность создания фонда микрокредитования местного населения в рамках КСО. Решено вынести обсудить этот вопрос на заседании комитета МДС по минеральным ресурсам. Обсуждены также предложения по проекту новой редакции Налогового кодекса КР. Кроме того, Таалайбек Джуматаев предложил рассмотреть концепцию развития гольфа на Иссык-Куле.</p> <p><i>19 апреля</i> на заседании Rotary Club президент клуба Брэд Бренеманн (генеральный директор Sierra Group, члена МДС) представил участникам Аскара Сыдыкова, исполнительного директора МДС. Аскар Сыдыков рассказал о деятельности МДС, целях, задачах и миссии ассоциации, о преимуществах членства в МДС и предложил помощь в продвижении инициатив, направленных на улучшение инвестиционного климата в стране.</p> <p><i>19 апреля</i> исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков и заместитель исполнительного директора Данияр Медеров посетили ОсОО "Кант ТШП" (Кантское трубно-шиферное предприятие). Представители МДС ознакомились с работой предприятия, качеством продукции, соответствующей международным стандартам. Генеральный директор "Кант ТШП" Санжар Капаров рассказал об экспортном потенциале предприятия и предложил в рамках МДС провести встречу со строительными компаниями, чтобы проинформировать о товарах и услугах предприятия. Участники встречи рассмотрели также возможность наладить контакты с бизнес-ассоциациями в Казахстане и России. Подробнее</p>	<p>Meetings with IBC member companies</p> <p><i>On April 18</i>, IBC representatives and Taalaybek Jumataev, General Director of the Frontiers microcredit company, considered creation of a microcredit fund for the local population within the CSR framework. They decided to discuss this issue at the IBC Mineral Resources Committee meeting. They also discussed suggestions to the draft Tax Code of the Kyrgyz Republic. Besides, Jumataev suggested considering the concept of golf development at Issyk-Kul.</p> <p><i>On April 19</i>, at the Rotary Club meeting, Club President Brad Brenemann (General Director of the Sierra Group, IBC member) presented IBC Executive Director Askar Sydykov to the meeting participants. Sydykov spoke about the IBC activities, goals, objectives and mission, and about the benefits of the IBC membership. He also offered assistance in promoting initiatives to improve the investment climate in the country.</p> <p><i>On April 19</i>, IBC Executive Director Askar Sydykov and Deputy Executive Director Daniyar Mederov visited the Kant Tube and Slate Enterprise (TSE). The IBC representatives got acquainted with the enterprise and the quality of its products meeting international standards. The Kant TSE General Director Sanjar Kaparov told the guests about the export potential of the enterprise and suggested IBC to conduct a meeting with construction companies to inform them about the TSE products and services. The heads of IBC and Kant TSE also considered the possibility to establish contacts with business associations in Kazakhstan and Russia.</p>

<p>МДС в СМИ</p> <p>20 апреля МДС провел очередную телепередачу в ИА «Кабар» на тему: «Налогообложение на рынке ГСМ в Кыргызстане». В дискуссиях приняли участие Данияр Медеров, заместитель исполнительного директора МДС (модератор), Улан Кулов, исполнительный директор Ассоциации нефтетрейдеров Кыргызстана, и Кубан Айдаралиев, начальник управления налоговой политики Министерства экономики КР. С видео можно ознакомиться по ссылке</p>	<p>IBC in the media</p> <p>On April 20, IBC conducted its regular telecast at the Kabar IA on the topic: "Taxation in the market of fuels and lubricants in Kyrgyzstan". Daniyar Mederov, IBC Deputy Executive Director (moderator), Ulan Kulov, Executive Director of the Association of Oil Traders of Kyrgyzstan, and Kuban Aidaraliev, Head of the Tax Policy Department of the Economy Ministry, participated in the discussions. You can see the video here</p>
<p>События на 24 – 28 апреля</p> <p>25 апреля состоится заседание Комитета МДС по финансовому рынку.</p> <p>27 апреля Министерство экономики и Министерство образования КР проводят круглый стол по обсуждению Стратегии рационализации профессионального образования. В мероприятии примут участие представители государственных органов, представители Азиатского банка развития и работодатели. Начало в 16.00. Место проведения: г. Бишкек, ул. Тыныстанова, 257, здание Министерства экономики КР.</p> <p>28 апреля Государственный комитет промышленности, энергетики и недропользования КР проведет круглый стол для обсуждения основных направлений, целей, задач и приоритетов дальнейшего развития промышленности республики, необходимых для разработки проекта Концепции развития промышленности КР на 2017-2040 гг. ГКПЭН приглашает все заинтересованные стороны (бизнес-ассоциации, научные организации, промышленные предприятия и др.) принять участие в дискуссии. Время: 10.00. Место: пр. Эркиндик, 2, 3-й этаж, большой зал ГКПЭН КР.</p>	<p>Events for April 24 – 28</p> <p>On April 25, the IBC Financial Market Committee will hold its meeting.</p> <p>On April 27, the Economy Ministry and the Ministry of Education of the Kyrgyz Republic will hold a roundtable discussion on the Strategy for the rationalization of vocational education. The event will be attended by representatives of government agencies, the Asian Development Bank and employers. The beginning at 16.00. Location: 257, Tynystanov Str., the Economy Ministry building.</p> <p>On April 28, the State Committee for Industry, Energy and Subsoil Use of the Kyrgyz Republic will hold a roundtable to discuss goals, objectives and priorities for further development of the country's industry to draft a Concept of industrial development of the Kyrgyz Republic for 2017-2040. The Committee is inviting all stakeholders (business associations, scientific organizations, industrial enterprises, etc.) to participate in discussions. Time: 10.00. Venue: 2, Erkindik Ave., Big Hall of the State Committee for Industry, Energy and Subsoil Use.</p>
<p><i>С уважением,</i></p> <p><i>Международный деловой совет Кыргызская Республика, 720011 Бишкек, ул. Абдрахманова, 191 Хаят Ридженси Бишкек, каб. 113 Тел: + 996 312 623801 Факс: + 996 312 623394 office@ibc.kg www.ibc.kg</i></p>	<p><i>Best regards,</i></p> <p><i>International Business Council Office 113, Hyatt Regency Bishkek 191, Abdrakhmanov Str., Bishkek Kyrgyz Republic, 720011 Tel: + 996 312 623801 Fax: + 996 312 623394 office@ibc.kg www.ibc.kg</i></p>